
7月 11日，也
就是上海今年出
梅的那个晚上，申
花队在济南 0比 3
输给了山东泰山
队。六天之后，申
花队迎来了出梅
之后的第一个主
场，对手则是之前
3 场比赛中 2 胜 1
平保持不败的梅
州客家，这对前面
三场比赛输了两
场的申花而言，难
度可想而知。

“ 再 大 的 困
难，我们也要努力
去克服，用最好的
表现和结果来回
报大家对申花的
支持。”六天的时
间，足以让申花走
出上一轮联赛输
球的阴影，而赢下
重回主场的比赛
也成为了球队上
下无需多说的共
识，用主教练吴金
贵 的 话 说 ，就 是

“我们会一如既往
地放平心态，放低
姿态，全力以赴投
入到比赛中”。

本版撰稿
本报记者 李冰

吴曦、马莱莱可出战，金贵起用更多老将

““放低姿态放低姿态，，赢了就好赢了就好””
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康拉德来势汹汹，考验申花后防对抗能力
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跟随队友一起走进八万人体育场
的马莱莱脸上的表情，似乎很难用一个
或者两个词来形容。

上一个主场，马莱莱打进了个人在
本赛季的第七粒联赛进球，但申花最终
却在瓢泼大雨中1比2输给了天津津门
虎，遭遇了今年第二场联赛失利。此后
的客场比赛中，马莱莱在对阵浙江队时
曾经打进一球，但是却被吹了越位在
先，而且更要命的是，由于裁判认定他
在比赛最后阶段有拖延时间的嫌疑，向
他出示了黄牌，他也因为累积四黄缺席
了上一轮与山东泰山队的比赛，眼睁睁
地看着自己的球队在客场被对手以3比
0的巨大优势碾压。

虽然因为没少浪费进球机会被球
迷戏称为“哈莱莱”，但马莱莱在申花队
战术体系中的作用，通过与山东泰山队
的这场比赛，也得到了很好地体现。“马
莱莱在场上的时候，因为他有速度和冲
击力，尤其是在身体对抗方面，他一个
人往往能够牵制住对手后防线上至少
两名队员，包括在防守定位球的时候，
他的头球争顶能力，也是申花队前半程
失球数不多的重要原因。”在一位圈内
人士看来，即便因为不断“吐饼”被外界
质疑，但是从进球数来看，马莱莱至少
可以得到一个“良好”：“只要他在场上，
申花队就有进球的可能，作为前锋来

讲，有这样的威慑力，已
经很不错了。”

不出意外的话，与

梅州客家队的这场比赛，解禁复出的马
莱莱应该会以主力身份出战，这也让吴
金贵有了更大的底气把比赛纳入到自己
的节奏当中。虽然在刚刚过去的三场比
赛当中，申花队输掉了两场，但是在吴金
贵看来，这是这支年轻队伍在成长过程
当中必不可少的经历，越是在这种困难
的时期，就越需要所有人团结在一起：

“我们也在追求漂亮足球，能打得更好
看，让球迷更加满足，希望大家还是以平
常心态看待一场比赛的胜利与失败。球
迷也好，媒体也好，都是球队的一部分，
我们是一个整体。作为球队来讲，会为
球迷而战，为自己而战，也期待着球迷为
申花欢呼、鼓劲。”

值得注意的是，在因伤缺席了两个
多月后，老将吴曦又一次出席了赛前
的新闻发布会，而这也就意味着，今晚
与梅州客家队的这场比赛，他将大概
率以主力的身份出战，这对已经显露
出一些疲态的申花中场而言，无疑是
个好消息。在被问到如何从精神层面
调整因为长期训练和比赛带来的疲劳
时，作为参加过世预赛和亚洲杯等国
际大赛的国足队长，吴曦也给申花队
的年轻队友提出了自己的建议：“恢复
主客场比赛后，出去训练和比赛的时
候，在确保饮食安全健康的前提下，大
家可以坐下来吃吃饭聊聊天，不用像
在球队里的那种感觉，走一走看一看，
做点自己感兴趣的事情，从精神层面
让自己放松下来。”

14日这天，趁着难得的两场比赛
之间的间隙，吴金贵和申花俱乐部董
事长谷际庆一起到崇明拜访了老帅徐
根宝。

对谷际庆来说，这是一次“迟到”
的见面，用他的话说，就是“自己在进
入足球圈之后，就一直想登门拜访”，
而他这次上岛最主要的目的，就是向
徐指导表示感谢：“如果没有徐指导培
养输送的1999/2000年龄段这批优秀
球员，我们申花可能真的就人才断档
了。现在，这批队员不仅是申花未来
五到八年的发展基石，他们中很多人
都是国奥队队员，更是国字号人才的
未来储备。”

包括朱辰杰和蒋圣龙在内，徐
根宝当年精心打磨的这批年轻队
员，如今在吴金贵执教的这支申花
队中，已经开始挑起了大梁，当年曾
经一起在申花队共事过的两人，也
以这样的一种方式继续“合作”。“徐
指导提携我们后辈教练的恩情，我
始终没有忘记，现在我也在培养李
成铭和郑科伟等年轻教练，就是向
徐指导学习和致敬。”

对申花而言，客场大比分输给山
东泰山队之后，能否尽快重新回到赢
球的轨道上面，很大程度上将决定他
们在接下来包括足协杯在内的“7月
战役”成功与否的关键所在，而吴金贵
显然已经有了自己的打算。“球队在之
前的防守做得很好，球队丢球少的时

候，大家都在讲，申花丢球最少。当然
进球少的时候，大家也会讲，（申花）进
球最少，（都是）1比0。我跟欧洲同行
讲过，很多大的俱乐部也都是 1比 0
（赢球），还是非常不错的，没有几个能
像曼城队这样（大比分赢球）。我们球
队心态非常好，上一场丢了三个球之
后，根据录像进行了分析，其实今年丢
球蛮多都是在定位球上丢的，这跟年
轻队员比赛经验以及场上判断甚至紧
张都有关系，只要足够重视，防守是可
以做好的。”

对于梅州客家这个对手，申花从
教练组到队员都给予了足够的重视。

“梅州客家上一轮换了外援，新来的康
拉德非常厉害，上一轮联赛他们的进
球是比较多的，而我们则是丢球比较
多的，所以又碰到了这种矛与盾的问
题。作为申花来讲，我们会做好防守
准备，同时也会打好进攻。1比 0也
好，其他几比几也好，拿到3分是最重
要的，大家最后看到的是积分，而不是
几比几。球队有一段时间受这些方面
的影响，1比 0之后想着继续进攻进
球，防守上面相对会松一些，毕竟进攻
端投入多了，防守上肯定会受到一些
影响，尤其是我们这样一支年轻的队
伍，一旦丢球的话，心态上面会出现变
化。明天你们可能会看到这个赛季开
赛以来、对我们自己来讲，可能是年龄
最长的一支队伍，全力以赴打好与梅
州客家队的这场比赛。”

一个外援能给一支球队带来
多大的帮助，26岁的荷兰前锋康拉
德用自己在梅州客家队的表现告
诉所有人：很大。

夏季转会窗口开启前的14轮
中超联赛，梅州客家队总共打进
了15个球，场均一个左右，攻击力
绝对属于偏弱的，而且更要命的
是，跟进球不多但失球更少的上
海申花队不同，梅州客家队失球
能力位居中超“前列”，这也让他
们一直在降级区附近徘徊，这支
上赛季的黑马球队，确实被逼到
了保级的悬崖边上。

随着康拉德的加盟，梅州客
家队似乎一下子打通了“任督二
脉”，先是2比2战平南通支云，随

后又以两个3比 1的比分，分别战
胜了成都蓉城队和北京国安队，
三场比赛狂揽7分的同时，积分榜
上的排名也迅速上升到了第 11
位，并且拉开了与保级球队之间
的分差，用“脱胎换骨”这四个字
来形容他们最近这段时间的表
现，一点都不为过。

用康拉德这“一快”换掉洛布
扎尼泽的“一高”，便是梅州客家队
为自己开出的“药方”。

在拥有上赛季中超“过人王”
罗德里格、尹鸿博、叶楚贵以及茹
子楠这些拥有技术优势的中前场
进攻队员后，梅州客家本赛季引
进了身高1米94的格鲁吉亚高中
锋洛布扎尼泽。可惜的是，在洛

布扎尼泽代表梅州客家队出场的
12场比赛中，只交出了0球2助攻
的“成绩单”，而且在定位球的攻
防当中，这名“锋霸”的“制空”能
力，远不如中后卫杜加里奇，以至
于在后期的一些比赛当中，主教
练宁可选择尹聪耀这样的本土中
锋，也不愿意再给洛布扎尼泽什
么机会。

虽然在之前的三场比赛中，康
拉德只打进了两球，但是凭借着强
壮的身体和对抗能力，以及速度和
脚下的优势，不但迅速融入了梅
州客家队的进攻体系当中，一定
程度上，也缓解了后防线的防守
压力，毕竟在对手需要一到两人
对康拉德进行对位盯防的情况

下，很难像之前的比赛中那样随意
将整体阵型前移，左右两个边后卫
将更多的精力放在进攻而不是防
守上面——从这一点来看，康拉德
之于梅州客家，跟马莱莱在申花队
中起到的战术作用非常相似。

上一轮客场对阵山东泰山队
后，申花教练组便开始着手研究
梅州客家这个接下来的对手，而
康拉德正是他们重点关注和研究
的目标。“梅州客家是一支非常有
特点和实力的球队，尤其是在引
进了新的外援之后，跟前半程发
生了相当大的变化，我们会根据
对手和自身的情况，进行一些针
对性的安排，全力以赴打好明天
（17日）这场比赛。”

定位球防守症结找到了

■比赛预告
申花VS梅州
今日 19点35分
五星体育 直播


